

Diakonie Hessen • GfV Gesamtausschüsse • Ederstr. 12 • 60486 Frankfurt/ Main

**Geschäftsführender
Vorstand**

An die Mitarbeitervertretungen der Diakonie
Hessen in den Bereichen Kurhessen-Waldeck
und Hessen und Nassau

Frankfurt/M, Marburg, den 28.08.2018

Liebe Kolleginnen und Kollegen in den MAVen

Die Diakonie Hessen sagte beim Veranstalter in Marburg-Wehrda die Räume für die Vollversammlung ab und verhinderte so letztlich die Durchführung der Neuwahlen zum Gesamtausschuss.

Wir wissen nicht, ob der von 4 MAVen unterschriebene „2. offene Brief“ vom 17.08.2018 Einfluss auf die Entscheidungen der Diakonie Hessen hatte. Wir wissen nur, dass die Diakonie Hessen entgegen aller Regeln und Gepflogenheiten 6 Tage vor den eingeladenen Versammlungen die Veranstaltung stornierte – das, obwohl sie nicht der Geschäftspartner des Veranstalters in Marburg-Wehrda war. Die Unrechtmäßigkeit dieses Eingriffs stellte das Kirchengericht im Eilverfahren am Freitag, 24.08.2018 am frühen Nachmittag fest. Aber da war es leider schon zu spät: es gab für unsere Versammlungen am 29.08.2018 keinen Raum mehr.

Wir sind empört über das Auftreten der Diakonie Hessen – solche Übergriffe auf die Rechte der Mitarbeitervertretungen und ihrer Gesamtausschüsse müssen für die Zukunft verhindert werden!
Aber das wird uns nur gemeinsam gelingen!

Unsere Vollversammlung werden wir am Montag, 01.10.2018 an gleicher Stelle in Marburg-Wehrda nachholen. Zur Herstellung einer möglichst hohen Rechtssicherheit der zur Wahl aufgeforderten MAVen ist Rechtsanwalt Sven Feuerhahn als Gast eingeladen. Er soll die rechtliche Lage und die Gestaltungsmöglichkeiten darstellen. Mit Euch zusammen wollen wir auch die politische Dimension des Eingriffs der Diakonie in die Arbeitnehmerrechte besprechen.

An den kommenden Wahlen zum Gesamtausschuss sollen sich nach Möglichkeit alle MAVen im Bereich der Diakonie Hessen beteiligen. Sie sollen ihr aktives und passives Wahlrecht kennen und auch ausüben. Damit die Planung der Termine in die Dienstpläne der Einrichtungen noch erfolgen kann, haben wir diese für Oktober 2018 vorgesehen:

- **Montag, 01.10.2018** eine **gemeinsame Vollversammlung in Marburg-Wehrda**, zu der jede MAV beschließen kann, wie viele ihrer Mitglieder entsandt werden sollen.
- **Montag, 22.10.2018** die eigentliche **Wahlversammlung in Marburg-Wehrda**, zu der jede MAV nur ein Mitglied entsenden darf. Wer aus einer MAV kandidieren möchte, muss als Teilnehmer zu dieser Wahlversammlung entsandt werden.

Hier noch ein kurzer Abriss der „Historie“ zur Neuwahl der Gesamtausschüsse:

- Seit Anfang 2017 bemühen sich die Gesamtausschüsse in Hessen und Nassau sowie Kurhessen-Waldeck um eine Klärung der Modalitäten zur Durchführung der Wahl zum Gesamtausschuss in der Diakonie Hessen. Immer wieder wurde dieses Thema vom Vorstand der Diakonie Hessen verschoben, als „nicht so wichtig“ eingestuft und abgewiegelt – das, obwohl die Gesamtausschüsse immer wieder auf die Brisanz des unzulänglichen Regelwerkes im MVG.DW hinwiesen.
- Auch Anträge bei den zuständigen Ausschüssen der Synoden zur Anpassung des MVG.DW blieben erfolglos.
- Ende Juni 2018 wurden alle MAVen zur Vollversammlung am 29.08.2018 eingeladen
- Erst Ende Juli 2018 konnte mit dem Vorstand der Diakonie Hessen eine Vereinbarung zu Fragen der Freistellung, der Nachrücker und der Verteilung der 11 Sitze im Gesamtausschuss zwischen KW und HN getroffen werden. Regelungen zum Ablauf der Wahl, die gänzlich im MVG.DW fehlen, blieben ungeklärt.
- Am 01.08.2018 erfolgte die Einladung zur Wahlversammlung am 29.08.2018
- Nach rechtlicher Überprüfung der vorgebrachten Bedenken veröffentlichten wir am 17.08.2018 einerseits unsere Vorschläge zur Wahlordnung, andererseits eine Liste der Kolleginnen und Kollegen, die Interesse haben, bei der Wahl zum Gesamtausschuss zu kandidieren.
- Am 24.08.2018 mussten wir die Veranstaltungen absagen, da wir – wie oben beschrieben – wegen des rechtswidrigen Eingreifens der Diakonie Hessen keine Räumlichkeiten mehr hatten.

Wir werden noch in dieser Woche mit gesonderten Mails zur Vollversammlung und zur Wahlversammlung einladen – bitte merkt Euch aber schon jetzt beide Termine vor.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Gesamtausschüsse in Hessen und Nassau und Kurhessen-Waldeck

Edith Heller und Reiner Friele